



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de alumnos: Brisaida Trigueros Ramírez.

Nombre del profesor: Alfonso Velázquez.

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: salud publica

Grado: Tercer cuatrimestre

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: " A "

Frontera Comalapa Chiapas, a 4 de junio 2020.



En el presente ensayo hablaremos sobre las relaciones entre economía y salud. La economía y salud tienen una relación muy estrecha desde hace años debido que el principal necesidad del ser humano era la supervivencia, dando origen a los famosos trueques para así obtener algunos recursos y tener un día más de vida.

La economía y la salud refieren como distribuido todo tipo de servicios de salud que demanda la sociedad humana, y esta es un elemento importante para el crecimiento económico de cualquier país ya que lo principal de una buena sociedad es el bienestar.

Estas ramas, estudian cómo se utiliza los recursos para satisfacer las necesidades de salud, ya sea en el contexto de un individuo o en el de un grupo de población. Se basa con premisas de la economía (medir, comparar, administrar costos e insumos para obtener productos deseados) aplicadas en la producción del campo de la salud.

Considerando que la economía puede enmarcarse dentro del grupo de ciencias sociales ya que se dedica al estudio de los procedimientos productivos y de intercambio, y al análisis del consumo de bienes (productos) y servicios. El vocablo proviene del griego y significa “administración de una casa o familia” Por lo tanto se puede definirse la economía como la ciencia que estudia la organización en una sociedad para producir sus medios de existencia que, distribuidos entre sus miembros y consumidos por ellos, permiten que la sociedad pueda producirlos de nuevo y así sucesivamente, proveyendo con ello, de una forma constantemente renovada, la base material para el conjunto de la reproducción de la sociedad en el tiempo.

La salud es un estado de bienestar de equilibrio que puede ser visto a nivel subjetivo (un ser humano asume como aceptable el estado general en el que se encuentra) o a nivel objetivo (se constata la ausencia de enfermedades o de factores dañinos en el sujeto en cuestión). El término salud se contrapone al de enfermedad, y es objeto de especial atención por parte de la medicina.

Además las ciencias de la salud son aquellas que permiten obtener los conocimientos necesarios para ayudar a prevenir enfermedades y a desarrollar iniciativas que promuevan la salud y el bienestar tanto de una persona en particular como de la comunidad en general.

Se rige como un marco lógico y explícito para ayudar a decidir la mejor forma de utilizar los recursos disponibles para la salud. Entre ellos, el análisis del financiamiento público en la asignación de los recursos, las comparaciones internacionales del comportamiento del gasto en salud, el estudio de la oferta y la demanda dentro del sector, la identificación de las barreras de acceso a los servicios, la valoración de la salud como bien económico,

como inversión y como consumo y la evaluación económica como instrumento para la toma de decisiones.

Pero te has preguntado ¿cómo se relaciona la economía con la salud? la relación entre desarrollo económico y salud es un problema complejo, el cual permanece poco comprendido, aun cuando existe una apreciación general de que a un mayor nivel de desarrollo económico se elevarán los niveles de salud de la población. Asimismo, se asume que el crecimiento económico conllevará a una expansión y mejoría en los servicios de salud.

Estas consideraciones se toman en cuenta al observar que, en general, las condiciones de salud de los países industrializados son mejores que las condiciones de salud de los países no industrializados. De esta manera, se considera que el crecimiento económico es un determinante básico para la elevación de las condiciones de salud de una población, de la mejor organización y prestación de los servicios de salud.

Aquí se analiza la salud como un bien cuya producción implica el uso de recursos de muy diversa índole, monetarios y no monetarios, que tienen un costo. Requiere por lo tanto de la aplicación de gasto-inversión a nivel privado y social con la particularidad de que el gasto debe ser suficiente para generar niveles deseables de salud. Ello obedece a que la salud trasciende en sus consecuencias al individuo e influye sobre terceros, pues afecta tanto el nivel de bienestar como el monto de capital humano de una sociedad. La investigación actualmente cubre la preocupación de identificar cuáles son los valores y creencias que determinan el monto de inversión-gasto en salud por los grupos poblacionales. La revaloración económica de la salud conlleva la modificación de los estilos y condiciones de vida en la población. Una expresión inmediata es la constitución de servicios con nuevas modalidades de financiamiento y de participación e iniciativa por los sectores privado y social.

Una de las soluciones para el mejoramiento de la salud es el desarrollo económico y social basado en un nuevo orden económico, para lograr un grado alto de salud para todos, haciendo que sea igualdad tanto para los países en desarrollo como para los no países desarrollados. También busca la protección de la salud para que haya un desarrollo económico y social sostenido, de tal manera que mejore.

Debemos tener en cuenta que el desarrollo social de un país es el perfeccionamiento y progreso de la sociedad; por lo tanto, se debe de prolongar la vida y mejorar las condiciones de la salud.

Las enfermedades vienen de la mano con el desarrollo social, ya que dependen del grado de desarrollo social en que se encuentre un país, por ejemplo: en un país con bajo desarrollo social podemos observar carencias de agua potable, de luz eléctrica, de saneamiento, etc., que trae consigo las infecciones intestinales, el paludismo, el cólera, la parasitosis, etc. y en un país con desarrollo social alto hay enfermedades de urbanismo y civilización como son la hipertensión arterial, la diabetes, las enfermedades del corazón, el cáncer y los accidentes viales. Y esto no es solo visto en su generalidad en los países sino también dentro de ellos, ya que en una ciudad con desarrollo social alto siempre habrá a su alrededor un cinturón de miseria que representa el desarrollo social bajo. En México el objetivo principal de las políticas públicas deben ser el mejoramiento de la calidad de vida y el bienestar de la población mediante el diseño de programas encaminados a erradicar la pobreza, avanzar en la consecución de un desarrollo económico sostenido más justo, ampliar las capacidades y opciones de las personas, teniendo en cuenta las características de la población, los recursos para la salud, las características socioeconómicas, la infraestructura y la economía de cada población.

Citas bibliográficas.

- ANTONIO VILLA ROMERO, EPIDEMIOLOGIA Y ESTADÍSTICA EN SALUD PUBLICA, MC GRAW HILL, 2009.
- HERNÁNDEZ AGUADO, MANUAL DE EPIDEMIOLOGIA Y SALUD PÚBLICA, MC GRAW HILL 2013.
- RAFAEL ÁLVAREZ, SALUD PÚBLICA Y MEDICINA PREVENTIVA, MC GRAW HILL 2008.
- GUSTAVO MALAGÓN LONDON, LA SALUD PUBLICA, EDITORIAL MEDICA, 2008.
- JOSÉ FRUTOS GARCÍA, SALUD PUBLICA Y EPIDEMIOLOGIA, MASSON EDITORES, 2008.
- LUIS SERRA MAJEN, NUTRICIÓN Y SALUD PUBLICA, MASSON EDITORES, 2012.